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За урожай бороться сейчас!
ДАРЫ ХИМИИ-ОЗИМЫМ

ПО МЕРЕ ОСВОБОЖДЕ
НИЯ полей от снега 
все шире развертываются ра

боты по подкормке озимых в 
хозяйствах нашего производ
ственного управления.

Туковую сеялку первыми вы
вели на поля поздняковские 
механизаторы. Следует заме
тить, что здесь озимую пше
ницу и рожь подкармливают 
второй раз. Предыдущая под
кормка была осенью прошлого 
года.

Не первый год возглавля
ют поздняковцы соревнование 
хлеборобов района. В прошлом 
году они заняли первое ме
сто в управлении, получив с 
каждого гектара более чем по 
100 пудов зерна. А в этом 
году дали слово получить 
по 125 пудов пшеницы и по 
100 пудов ржи. Как показы
вают первые дни весны ше
стого года семилетки, полево
ды и механизаторы этого хо
зяйства делают все, чтобы 
выполнить обещание, данное 
Родине.

Вслед за Ноздняковской ар
телью подкормку начали Но- 
вошинский, Ефремовский, 
Угольновский, Монаковский, 
Спас-Седченский и другие кол
хозы. Дары химии идут на 
поля. Всего в -управлении с 
1 по 4 апреля подкормлено 
свыше 400 гектаров озимых.

Однако много хозяйств Вык
сунской и Еулебакской зон не 
начали это важное агромеро
приятие. ,

— Много снега, — заявляют 
некоторые руководители кол

хозов и отделений совхозов. 
Во в любом хозяйстве есть 
уже освободившиеся площади 
озимых, которые можно и 
нужно подкормить, так как 
позднее в почве будет недо
статочно влаги для растворе
ния и усвоения минераль
ных солей. Значит, надо 
начинать подкормку выбороч
но.

Опыт показывает, что вно
сить минеральные удобрения 
лучше всего туковой сеялкой. 
Агроном Воздняковского кол
хоза К. И. Сергеева после 
пробного выезда туковой се
ялки сказала бригадирам по
леводческих бригад:

— Раньше, когда подкарм
ливали вручную, удобрения 
ложились где густе, а где 
пусто, поэтому нива была не
однородной. Сейчас этого не 
будет.

Ви в какое сравнение не 
идут и темпы работ при руч
ной и механизированной под
кормке. Об этом красноречиво 
говорит опыт Воздняковского 
и Угольновекого колхозов. 
Высокой выработки на туко
вых сеялках здесь добились с 
первых дней работы.

Замечательную инициативу 
проявили колхозы Навашин- 
ской зоны, которые обрати
лись ко всем хозяйствам уп
равления с призывом — под
кормить все озимые, чтобы 
уже в нынешнем году резко 
поднять урожайность зерно
вых. Значит, там, где посевы 
озимых освободились от сне
га, надо без промедления 

подкормить их.

ПОДКАРМЛИВАЕМ РОЖЬ
Ещ е  с осени в Монакове начали борьбу за 

полновесный колос. Н а  поля вывозили органи 
ческие удобрения, в мастерских ремонтирова
ли технику, на колхозных складах готовили 
семена. М онаковцы делали все, чтобы дружно 
начать весенне-полевые работы.

И вот пришла хлопотливая пора для тру 
жеников полей. Н ачалась подкормка озимых.

С раннего утра бригада А . Г . Липова вы  
ш ла в поле, чтобы произвести подкормку ози 
мой ржи на площади 20 гектаров. На каждый 
гектар посевов вносится по 100 килограммов 
сульф ата аммония. В  последующие дни на под 
кормке озимых будут заняты  еще две бригады. 
Ведь нам предстоит подкормить минеральными 
удобрениями 170 гектаров озимой ржи.

Н. ЗА Й Ц ЕВ , 
председатель колхоза.

Старательно работает  
тр а к т о р и с т

С нетерпением ждал 
начала весенне-полевых 
работ тракторист Уголь- 
новсксй артели А . И. 
Червяков. И вот он вы
вел на поля туковую  
сеялку. Тракторист ра
ботал старательно, с 
душой и за один день 
подкормил минеральны
ми удобрениями 12 гек
таров посевов озимых.

Подкормка озимых 
культур продолжается. 
Каждый гектар озимых 
посевов получает по 
полтора центнера суль
фата аммония.

С. РО ГО Ж И Н , 
председатель Уголь- 

новского колхоза.

Впереди бригада 
тов. ПОГОРЕЛОВА
Молодой агроном Валентина 

Шуваева, осмотрев колхозные
поля, обратилась к бригадиру по
леводческой бригады:

—Дмитрий Иваныч, на полях 
вашей бригады можно выборочно 
начинать подкормку озимых.

В  этот же день бригадир конд- 
раковской бригады Д. И. Пого- 
релов довел до каждого члена 
бригады задание. Ездовым он 
дал команду вовремя подвезти 
на поля минеральные удобрения.

С раннего утра, когда еще зем
ля не успела оттаять, бригада в 
полном составе вышла в поле на 
подкормку озимой пшеницы.

Дружно поработали кондра- 
ковцы. За день подкормлено 
сульфатом аммония 25 гектаров 
озимых. Следуя примеру брига
ды Д. И. Погорелова, в поле для 
подкормки озимых посевов вы
шли еще две полеводческие 
бригады. Они также выборочно 
подкормили еще 2£) гектаров.

Г. КО С ТЫ Л ЕВ , 
председатель Ефремовского 

колхоза.

Москва. Во всех цехах за
вода координатно-расточных 
станков ширится соревнова
ние в честь Международного 
праздника трудящихся — Дня 
1 Мая. Работники предприя
тия, успешно завершив план 
двух месяцев этого года, обя
зались к 1 мая изготовить 
сверх плана 4 станка для хи
мической промышленности.

На снимке: слесарь-сбор
щик II. В. Солодовников (слс 
ва) и заместитель начальника 
сборочного цеха В. Т. Трошин 
проверяют норму точности 
шпиндельного блока коорди 
натно-расточного станка моде 
ли «2А450».
Фото В. Янкова.

Фотохроника ТАСС.

Продукция— 
сверх плана

Отлично потрудились 
в первом квартале шла- 
коплавильщ ики завода 
изоляционных матери
алов. Д л я  новостроек 
страны они выпустили 
2380 кубометров мине 
ральных утеплителей 
дополнительно к зада 
нию.

Примечательно, что 
из всей продукции, ко
торую  выработал кол
лектив, 40 процентов 
выпущ ено первым сор
том,

В . КО С Т РИ КО ВА .

П Р О В Е Р Я Е М  
ГОТОВНОСТЬ Н СЕВУ ГЛАЗАМИ СОСЕДЕЙ

Разбрызгивая по сторонам мутные ' 
лужи, «ГАЗ-51» подкатил к зданию 
правления артели. В гости к коробков- 
цам приехала бригада ефремовских 
колхозников. Здесь и председатель кол
хоза Г. В. Костылев и секретарь парт
организации А. И. Стогов, механизато
ры, животноводы, полеводы. Приехали 
они не из праздности, а с целью взаи
мопроверки готовности хозяйств к ве
сеннему севу, поинтересоваться, как 
идет зимовка скота, а потом пригласить 
соседей к себе проверить практические 
дела ефремовцев.

Долго и придирчиво осматривали 
члены комиссий хозяйства соревную
щихся колхозов, а вечером собрались 
подвести итоги. В 1964 году в обеих 
артелях лучше, чем в прошлые годы,

идет заготовка и вывозка органических 
удобрений,- В Коробкове на поля выве
зено 5400 тонн навоза и торфа, в том 
числе 1400 тонн закомпостировано, в 
Ефремове заготовлено органики 5750 
тонн, но компостированием навоза и 
торфа не занимаются, на что и обрати
ли внимание коробковцы. Подметили 
они и факт бесхозяйственного отноше
ния к семенам. 316 центнеров семян 
яровых культур до сих пор не доведе
но до посевных кондиций.

В Коробкове с полеводами и механи
заторами проводится агрохимическая 
учеба. Агроном М. Полежаева знакомит 
хлеборобов с правилами применения 
минеральных удобрений, какие соли и 
сколько их нужно вносить под ту или

иную культуру и т. д. В Ефремове это
го нет.

При взаимной проверке вскрыты 
большие недостатки в подготовке пот 
вообрабатывающей и посевной техники. 
И в Коробкове и в Ефремове до сих 
пор не готовы к работе плуги, культи
ваторы, картофелесажалки, кукуруз
ные сеялки.

Проверочные комиссии предложили 
правлениям колхозов в ближайшие дни 
довести семена до посевных кондиций, 
закончить ремонт сельскохозяйствен
ных машин.

—Теряем мы былую славу в сви
новодстве, — признают в Коробкове.— 
II свиньи стали хуже и механизацию 
не внедряем.

А вот в Ефремове дела в свиновод
стве идут в гору. Животные хорошо 
упитаны, чистые. Помещение для них 
построено новое, капитальное. Заканчи

вается строительство механизирован
ного кормоцеха. Приобретены кормодро- 
билки, кормосмеситель, кормомойка 
и другие машины.

Отстают коробковцы и в строитель
стве. В Ефремове только за прошлый 
год введены в строй гараж на пять 
автомашин, коровник на сто животных, 
свинарник.

Итоги взаимопроверки помогли со
ревнующимся колхозам увидеть недо
статки в подготовке к весеннему севу, 
вскрыть дополнительные резервы и 
возможности, а главное — нацелить, 
мобилизовать людей на быстрейшее 
устранение непорядков. В обоих хозяй
ствах дружно идет ремонт сельскохо
зяйственных машин, очистка семян. 
Весна наступает, весна торопит. Торо
пятся и хлеборобы, чтобы вовремя и 
организованно выехать в поле, качест
венно провести сев. А. ИВАНОВ.



В кружках 
п о л и т у ч е б ы

Мне часто вспоминаются слова 
Н. С. Хрущева, сказанные им на 
X X I съезде партии. Указывая 
на тесную связь теории с прак
тикой, он образно сказал, что 
марксистско-ленинские идеи име
ют для победы коммунизма та
кую же животворную силу, как 
солнечные лучи, как свет и тепло 
для растений, для жизни на зем
ле.

Эти мысли заставляют меня в 
практике пропагандистской рабо
ты изменять старые формы и ме
тоды в политической учебе ком
мунистов, глубже, но в доходчи
вой форме раскрывать научные 
основы партийной политики, все
лять у слушателей кружка чув
ство уверенности в правильности 
марксистско-ленинской теории, на 
ярких фактах и примерах пока
зывать связь повседневных, так 
сказать, будничных дел с пер
спективами нашего движения 
вперед к коммунизму.

При Поздняковской партийной 
организации кружок по изучению 
истории КПСС, которым я руко
вожу, работает второй год. В 
этом учебном году мы провели 
24 занятия. Каждый вторник
слушатели собираются в назна
ченном месте. И что характерно, 
идут они на занятия не для того, 
как это еще часто бывает,
чтобы формально отбыть время, 
а с уверенностью, со стремлением 
повысить свой политический кру
гозор, изучить основы марксист
ско-ленинской теории, истории
нашей славной Коммунистической 
партии.

С этим желанием идут на за
нятия кружка А. П. Федулова,
А. Ф. Ляхина, А. С. Марахтано- 
ва, Ф. А. Сунозов, В. П. Воробь
ев и другие слушатели. И надо 
сказать, что политическая учеба

Рассказ пропагандиста
помогает им не только расти ду
ховно, но и лучше трудиться. 
Анатолий Ганюшкин, например, 
чтобы больше приносить пользы 
обществу, попросился послать 
его на курсы трактористов. 
Ф. Сунозов не ограничивается 
учебой в системе партийного 
просвещения. Он успешно зани
мается и в шестом классе вечер
ней школы.

А возьмем доярок А. П. Феду- 
лову и А. Ф. Ляхину. Полученные 
знания в политкружке они стара
ются передать своим подругам 
по труду. Часто можно наблю
дать, как эти слушатели кружка 
рассказывают дояркам о возник
новении нашей партии, о ее соз
дателе — В. И. Ленине, о реше
ниях Ц К КПСС по химизации 
народного хозяйства и интенсив
ному ведению сельскохозяйствен
ного производства.

Изучение программного мате
риала в кружке закончено. Кро
ме истории Коммунистической 
партии, мы внимательно изучили 
также материалы декабрьского 
и февральского Пленумов ЦК 
КПСС. Сейчас слушатели круж
ка готовятся к итоговому заня
тию.

Через газету мне хочется по
делиться с другими руководите
лями кружков опытом пропаган
дистской работы.

Зная уровень развития, полити
ческую и теоретическую подготов
ку каждого слушателя, изучив 
образ их мыслей, я не просто, 
как обычно, читаю лекцию, a про-} 
сто и доходчиво, на фактах и при-) 
мерах из жизни села, колхоза,} 
района раскрываю тему. Практи
кую и такой прием, как поста
новка неожиданного вопроса,! 
чтобы заставить людей думать,} 
высказать свои мнения. Вот}

почему у нас часто в процессе 
моего рассказа возникают споры, 
идет активное обсуждение изу
чаемой темы. И лекция превра
щается в непринужденную бесе
ду. Мне, как пропагандисту, при
ходится только направлять ее по 
правильному руслу в соответст
вии с изучаемой темой.

Так было и на последних заня
тиях, когда в кружке изучали ма
териалы февральского Пленума 
ПК  КПСС. Речь зашла о практи
ческих делах по интенсивному 
развитию полеводства и живот
новодства.

— Плохо мы дружим с хими
ей, — сказали коммунисты. — 
Недооценивают в нашем колхозе 
и механизацию труда в животно
водстве. Отсюда возможности 
резкого увеличения плодородия 
полей и роста продуктивности 
скота не используются.

Разговор перешел на критику 
хозяйственников за то, что они 
не пускают в действие электродо
ильную установку, а доярки по
этому продолжают натруждать 
свои руки.

Практикую и другой, мне ка
жется, хороший прием. После то
го, как очередная тема занятий 
полностью разобрана, я спраши
ваю слушателей: «У кого есть
разные вопросы?» И занятия 
продолжаются еще на 25—30 ми
нут, так как вопросов бывает 
очень много и по разным темам.

Эта  беседа надолго за
помнилась коллективу 
бригады тринадцатого це
ха завода Д Р О . В  памяти 
слесарей-сборщиков оста
лась оживленная дискус
сия, которая возникла при 
обсуждении заповедей раз
ведчиков будущего.

— Вот мы  спорим, —  
говорит Вадим Харчевни 
ков, —  а кто из нас знаег, 
как трудиться по коммуни
стически?

—  З р я  разгорячился, 
Вадим, —  успокоил слеса
ря бригадир И ван Нико
лаевич Цветков. —  М ы  
ж е знаем, что дело это 
трудное. Но кто хочет, тот 
станет работать по-комму
нистически.

—  Правильно! —  под
держал бригадира слесарь 
Аркадий Васильевич Д у 
хов.

...Больш ие изменения 
произошли в коллективе

Все их мы разбираем сообща.
На таких занятиях широко ис

пользуем наглядную агитацию, 
географические карты, цифры и 
факты из газет и журналов и так 
далее.

Часто на занятиях политкруж
ка мы ведем разговор о борьбе 
за нового человека, подробно 
разбираем, каким должен быть 
человек нового общества, вспо
минаем о моральном кодексе 
строителя коммунизма, говорим 
о Программе КПСС и т. д. Все 
это делает учебу колхозных кад
ров целенаправленной, более пло
дотворной.

Хочется отметить и некоторые, 
недостатки, которые мешают, 
коммунистам и беспартийным 
сельским активистам повышать 
свои политические знаййя. Ведь1 
не секрет, что учебу - нельзя ог
раничивать занятиями в кружке, 
нужно каждому слушателю мно
го работать над собой и дома, 
много читать. Но попробуйте 
найги в нашей потребительской 
кооперации учебники или брошю
ры с материалами Пленумов ЦК 
КПСС. На витринах и полках 
сельских магазинов их почему-то 
нет. Нет литературы по агрохи
мии, нет наглядных пособий и 
т. д. Не пора ли работникам тор
говли повернуться лицом к ду
ховным запросам тружеников 
села. От этого была бы большая 
польза. и. новиков,

пропагандист политкружка при 
парторганизации Поздняков- 

ского колхоза.

с того памятного разгово
ра. Совсем недавно слеса
ри этой бригады ничем не 
отличались от своих това
рищей по цеху. А  сейчас 
всех объединяет чувство 
локтя. В  бригаде вырабо
талось свое правило: « В и 
дишь сосед отстает —  по
моги. Сам не можеш ь сде
лать —  не гордись, обра
тись к товарищ у».

Коллектив бригады пер
вы м  в цехе завоевал по
четное звание, первый за
кончил квартальное зада
ние вы п уска  клапанов для 
предприятий большой хи
мии и первым вступил в 
предмайское соревнование.

Н а снимке: (слева на
право) слесарь В . Х ар чев 
ников, бригадир И . Ц вет
ков и слесарь А . Духов у 
только что собранного 
клапана.

Фото В . Козлова.

Идет месячник сбора металлолома

ШИХТУ—МАРТЕНАМ
Минул март—месяц, в течение 

которого на предприятиях города 
проходили дни массового сбора 
металлического лома. Надо ска
зать, что трудящиеся города при
няли в месячнике активное уча
стие: на переплавку в мартены 
отправлены сотни тонн металла.

Рейдовая бригада газет «Но
вая жизнь» и «Металлург» побы
вала на металлургическом заво
де, проверила, как там обстоят 
дела со сбором металлической 
шихты, какие резервы есть. Вы
яснилось, что, несмотря на неко
торые успехи в сборе металла, 
на предприятии еще далеко не 
все осознали цену каждого кило
грамма металлической шихты. 
Некоторые руководители оттяги
вают время ^е сбора, хотя ме-
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талл можно отправлять на пере
плавку немедленно, без особого 
труда.

М ЕТАЛЛ  ПОД НОГАМИ

За период с 23 по 31 марта по 
цехам завода собрано и отправ
лено на мартены более двухсот 
тонн металлолома. Металл этот 
собран сверх установленного 
плана. Много? Нет, мало. Слиш
ком мало для такого крупного 
предприятия.

Большинство руководителей 
цехов, где мы побывали, сетует 
на погоду: мол, трудно взять ме
талл из-под снега. Так ли это на 
самом деле? Нет, не так. Просто 
люди находят различные причины 
для оправдания своей бездея
тельности.

Второй мартеновский цех соб
рал, семь тонн металлолома. С 
северной же стороны цеха уже 
сейчас можно собрать без особых 
усилий в десять-пятнадцать раз 
больше. С осени прошлого года

здесь разбросаны бракованные 
слитки, скрап и т. д. Когда мы 
сказали об этом начальнику цеха 
т. Гришину, то тот заявил: «Рано 
еще, металл вмерз в почву». Оп
равдание необоснованное. Ведь 
смогли же сталеплавильщики из 
первого мартеновского цеха бук
вально за два дня собрать 116 
тонн металла.

Точно такой же позиции, как 
и т- Гришин, придерживается на
чальник железнодорожного цеха 
т. Попов. У  помещений служб, 
по путям — всюду валяется ме
талл в виде отслуживших свои 
сроки деталей, отходов из-под 
огнереза. Обязательно ли гут 
ждать жаркого летнего времени 
для сбора металла? Такой металл 
можно брать хоть сейчас.

П Р Е Н Е Б Р Е Ж Е Н И Е  
К НАРОДНОМ У Д О БРУ

Кому как не металлургам 
знать цену металла, каких тру
дов и затрат стоит, чтобы его

выплавить. Прививается ли чув
ство хозяйского, бережливого 
отношения к хлебу промышлен
ности на заводе? Факты доказыва
ют, что не прививается.

Вот в северной части Нового 
завода расположено «хозяйство» 
ОКСа — ремонтная мастерская 
и участок сантехников. Под но
гами обрезки листового железа, 
мелкие болты, скаты и т. д. И в 
завершение всего — груда ме
таллических отходов, заваленная 
мусором. Видимо, руководители 
этих участков тт. Рубаненко и 
Баранов когда-то пытались орга
низовать сбор металла, а потом 
махнули на все рукой: мол, неког
да тут пустяками заниматься, сва
ливай все в одну кучу. Вот и сва
лили, а потом, глядишь, и на 
свалку отгрузят.

А то, что пришлось увидеть 
в фитинговом отделе второго 
трубного цеха, привело нас в 
крайнее удивление. Тут умудри
лись перемешать с мусором соб
ранную стружку цветного метал
ла. На наш вопрос к мастеру от
дела т. Куделькину последовал 
ответ: «не знаю, ящик со струж

Советская нефть значительно 
раньше намеченного срока при
шла в Польшу. Сейчас нефтяная 
река идет к резервуарам и пере
рабатывающим заводам республи
ки.

На снимке: резервуары, уста
новленные на территории перека
чечной станции.
Фото Ц А Ф -ТА С С .

Во втором  
мартеновском

Успешно завершили квар
тальный план сталеплавиль
щики второго мартеновского 
цеха металлургического заво
да. Они выдали сверх плана 
несколько тысяч тонн метал
ла.

Отлично потрудился стале
вар тов. Кандрушин. За три 
месяца на его лицевом счету 
значится 880 тонн, сверхпла
новой стали. На 575 тонн ме
талла перекрыл задание пер
вого квартала сталевар тов. 
Рыбаков и на 535 тонн — 
тов. Колюшев.

Победителями в соревнова
нии за сталь в марте вышли 
смены М. И. Букреева и 
Ю. М. Тугарева. Месячный 
план выплавки стали они вы
полнили более чем на 105 
процентов.

У мартеновцев есть все 
возможности не только удер
жать достигнутый ритм рабо
ты, но и увеличить выпуск 
сверхплановой стали. Для это
го необходимо только полнее 
использовать внутренние ре
зервы, ликвидировать помехи. 
При разливе все еще много 
металла уходит в брак. А в 
феврале цех не уложился в 
плановую себестоимость про
дукции.

П. ЛАЗАРЕВ.

кой выбросили из цеха по распо
ряжению механика т. Веселова».

К ВОПРОСУ о  к у л ь т у р е

Металл... Каждый год мы соби
раем его по заводским дворам, 
площадкам, в укромных уголках. 
На его сбор отвлекаются люди, 
тратится время. А можно ли из
бежать этого? Можно. Для этого 
нужно немногое: культура на ра
бочих местах. Ведь представьте 
себе, что тот или иной рабочий 
прибирает свое место у станка, 
агрегата. Почему мы не учим 
этому тех, кто работает с метал
лом около цеха, почему не везде 
видны на заводе ящики с над
писью «для металла», «для отхо
дов». Тогда бы не было случаев 
перемешивания металла с мусо
ром. Надо строго спрашивать с 
тех, кто пренебрежительно отно
сится к металлу.

В. Ф И Л ЕН КО , уполномо
ченный « В т о р ч е р м е т а » ;
В. П ЕС Т ЕЛ ЕВ , слесарь по 
запасным частям шихтоко
прового цеха; С. АНАСТА
СИЕВ, сотрудник газеты 
«Металлург»; Н. КО РШ У 
НОВ, спец. корр. «Новой 

жизни».



В С Е Г Д А  И С К А Т Ь
Трудной для нас была зима 

1962— 1963 годов. Телята рожда
лись хилыми, нежизнеспособными. 
Чтобы их вырастить, нужны были 
просто нечеловеческие усилия. 
Очень часто бывало так, что на 
зторой-третий день народившийся 
теленок погибал.

Причины такого неблагополуч
ного положения нам были хорошо 
известны. Много старых, давно 
отживших методов содержания 
скота господствовало на ферме 
отделения. Они-то и мешали 
нам.

Первое, что не давало нам по
лучать хороший молодняк, была 
неудовлетворительно поставленная 
работа по искусственному осеме
нению. По правде сказать, мы не 
очень-то верили в его преимуще
ство и, нечего греха таить, боль
ше надеялись на быка.

Яловость коров доярки объ
ясняли исключительно введением 
искусственного осеменения. Всеми

способами старались от него 
отделаться.

Нелегко было преодолеть эту 
косность. Задача осложнялась 
еще и тем, что пункт работал у 
нас плохо, не соблюдались са
мые элементарные правила.

Поэтому в первую очередь нам 
нужно было наладить работу 
пункта искусственного осемене
ния. Осеменатором поставили хо
рошо знающую это дело Марию 
Антонову.

Нужно отдать ей справедли
вость. Антонова хорошо поняла, 
какая важная задача на нее воз
ложена, с первых дней по-новому 
поставила работу на пункте. На
стойчивость, с которой она дока
зывала словом и делом преиму-* 
щество искусственного осемене
ния, достойна похвалы.

Сейчас налицо старания Марии 
Антоновой. Весь молодняк рож» 
дается крепким, жизнеспособным. 
И не удивительно. Ведь он чисто
породный.

В  отделении ликвидирована 
яловость коров. Из 130 отелив
шихся в эту зиму коров 100 уже 
вновь осеменены. Остальные так
же будут осеменены, как только 
исполнится 21 день после отела.

Бичом для хозяйства была яло
вость телок. Она тоже ликвидиро
вана. Из 140 телок, которые име
ются в хозяйстве, 125 в этом году 
дадут приплод.

Благодаря этому мы в нынеш
нем году резко увеличим пого
ловье дойного стада. Если сейчас 
у нас 20 коров, то к концу года бу
дет 285.

А падеж телят, иЗ-за которого 
мы так пострадали в прошлую 
зимовку? Его у нас теперь нет. 
За зиму в отделении не погибло 
ни одного теленка.

Но приписывать все эти успехи 
исключительно искусственному 
осеменению было бы неправильно. 
У  нас много других новшеств 
внедрено в животноводство, кото

рые помогли улучшить дела на 
ферме.

Когда мы перевели коров на 
механическую дойку, встал воп
рос: кто будет ухаживать за теля
тами до 20-дневного возраста. 
Доярки? Но ведь их из 16 оста
лось только 6.

Решили передать народившихся 
телят не дояркам, а телятницам. 
Они их будут воспитывать до 
шестимесячного возраста.

Мы сейчас видим, что это нов
шество нам очень помогло и лик
видировать падеж и добиться вы
соких привесов молодняка. Если 
раньше доярки старались только 
как-нибудь додержать теленка до 
20 дней, а там его с рук долой, 
то сейчас телятница за ним с пер
вых дней старательно ухажива
ет. Ведь ей растить его до 6 ме
сяцев. Да и теленок привыкает к 
одним рукам.

Если сейчас придете в помеще
ние телятника, то поймете, что 
здесь работают на совесть. Телят

ницы Мария Ботова, Мария Се- 
дышева, Анна Ершова два раза 
в неделю моют пол в помещении, 
клетки то и дело белят из
вестью. Кругом чисто и сухо.

Сейчас у телятниц 132 малыша. 
Все они крепкие, быстро растут. 
И все черно-пестрой породы. Хо
рошее пополнение будет в стаде 
коров!

Помогло нам ликвидировать 
падеж молодняка и то, что в 
прошлом году мы сумели хорошо 
подготовить животноводческие по
мещения к зиме. Мы смогли по
строить два новых скотных дво
ра, вовремя отремонтировать 
старые'. Коровы с пастбища пере
шли сразу в теплые помещения. 
А это очень благоприятно отрази
лось на потомстве.

Вот так, порвав со старыми ме
тодами, внедрив новое в животно
водство, мы смогли без затрат 
ликвидировать падеж, яловость, 
растить здоровый молодняк.

В. Т ЕЛ Е Ж Н И К О В , 
управляющий Б.-Песоченским 

отделением совхоза 
«Выксунский».

П р и м е р н ы е  
к о м с о м о л ь ц ы

Ответственные зада
чи стоят перед малы- 
ш евскими колхозника
ми: успешно заверш ить 
зим овку скота и вовре
мя управиться с весен
ним севом. Больш ой 
вклад в выполнение 
этих задач вносят ком
сомольцы Андрей Пота
пов и Павел Вилков. 
Работая ездовыми, они 
стараются вовремя под
везти корма к ферме и 
больше вывезти удобре
ний на поля.

Н а снимке: А . Пота
пов и П. Вилков.

Ф ото  И. Минкова.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ 
И СОВХОЗОВ по продаже молока
(по данным инспектуры госста 
тистики на 1 апреля в процен 
тах к плану 1 го квартала)

Гремячевсний 263,7
Поздняковский 188,5
Б.Окуловсний 175

Коробновский 172,4
Сонинский 161,3
Шилокшанский 146,3
Угольковский 140,7
Малышезсний 136,7
Сноведской 118,9
Ефремовский 117,6
Румасовский 115
Тепловсиий 112,5
С з «Выксунский» 112,2
Сз «Кулебакский» 111,1
Н. Верейский 108

Резервы—на 
полный ход Ступени роста

ВЫСОКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА на ше
стой год семилетки принял коллек
тив машиностроителей. Он решил привести 

в действие новые резервы производства, 
улучшить использование оборудования и 
на этой основе увеличить выпуск очень 
нужного народному хозяйству страны 
дробильно-размольного оборудования.

Наши рабочие, мастера, инженеры, тех
ники, конструкторы, технологи и планови
ки, как говорится, с карандашом в руках 
долгое время считали резервы на каждом 
рабочем месте, участке, в цехе. Так роди
лись обязательства коллектива. В них за
писано, что за счет внедрения новой тех
ники, повышения коэффициента сменности 
основных групп оборудования, а также осу
ществления целого ряда организационно
технических мероприятий, рост выпуска 
продукции увеличится на 6 процентов, 
предприятие получит сотни тысяч рублей 
сверхплановой прибыли.

Это очень большие цифры. Но они еще 
полностью не раскрывают всей той громад
ной выгоды, которую получит наше народ
ное хозяйство.

Дело тут вот в чем: мощность новых
дробилок и их производительность будет 
куда больше, чем у ранее изготовляемых. 
А это равносильно увеличению количест
венного прироста выпуска машин. Далее. 
Новая техника с маркой нашего предприя
тия будет более производительной, долго
вечнее и в то же время менее трудоемкой. 
Это обстоятельство в какой-то мере опять- 
таки равнозначно выпуску дополнитель
ного оборудования.

Главный резерв — повышение сменно
сти, улучшение использования оборудова
ния. Взять, к примеру, первый механиче 
ский цех. Раньше он тормозил работу все
го предприятия. Изучая причины отстава
ния, нетрудно было увидеть, что здесь 
крайне неравномерно загружалось обору
дование, а технологический процесс петлял. 
Сейчас созданы поточные линии и окрепла 
технологическая дисциплина. В результате 
повышена общая сменность цехового обо
рудования, укоротились технологические 
маршруты, внедрился групповой метод об
работки деталей. В конечном счете подня
лась выработка. Цех вышел из прорыва 
и два месяца подряд держит в своих руках 
заводское переходящее Красное знамя.

Каждому машиностроителю ясно, что ос
новной резерв повышения производитель
ности труда сейчас заключается не в том, 
чтобы полнее использовать так называемое 
машинное время (хотя и здесь есть некото
рые возможности), а в сокращении вспомога
тельного времени (установка, закрепление, 
съем деталей и т. д.). Именно здесь, образ
но выражаясь,— настоящая целина. Маши
ностроители обращают на нее самое серьез
ное внимание. На заводе развертывается 
целая серия очень удобных для нашего 
производства быстродействующих пневма
тических и гидравлических устройств, 
патроны, усилители, тиски и т. д. Интерес
но заметить, что за счет этого вспомога
тельное время в ряде случаев снизится на 
5— 10 процентов.

Но основным золотым фондом предприятия 
являются люди. Это они определили новые

рубежи завода на пути семилетки, это их 
руками смелые планы становятся действи
тельностью, претворяются в жизнь. У кол
лектива машиностроителей есть большой 
отряд разведчиков будущего. Сегодня три 
наших цеха уже завоевали право имено
ваться коллективами коммунистического 
труда. Свыше полутора тысяч производст
венников с гордостью носят звание удар
ников и членов коммунистического труда. 
Более тысячи из них работают по личным 
планам повышения производительности 
труда. А сколько на заводе подлинных 
энтузиастов технического прогресса, людей 
творческих, ищущих. И разве является 
случайностью, что наши рационализаторы 
и изобретатели несколько раз подряд за
воевывали призовые места на смотре нова
торов среди предприятий Волго-Вятского 
экономического района.

Кто не знает на нашем заводе имя бри
гадира слесарей пятнадцатого цеха Н. С. 
Воеводина. Это он упростил конструкцию 
виброгрохота. «Профессором» по расшивке 
«узких» мест в шутку называют бригади
ра слесарей пятого цеха А. М. Зайцева. 
Много славных дел на счету инженера- 
конструктора первой категории Г. Н. Гун- 
добина, заместителя начальника четвертого 
цеха инженера Р. А. Шутова и сотен та
ких же подлинных новаторов производства.

Значит ли это, что в нашей работе нет 
недостатков? Нельзя скрывать: недостат
ков и резервов у машиностроителей очень 
много. Коллектив завода под руководством 
партийной организации вскрывает . их и 
пускает свои резервы на полный ход. А в 
этом залог победы, залог выполнения при
нятых обязательств, Д. АВДОШИН, 

заместитель начальника планового 
отдела завода ДРО.

Ломовский 108,4
СпасСедченский 101,2
Мартюшихинский 97,5
Монаковский 92,9
Нсвошинский 92,3
Ефановский 92
Салавирский 63
Бобровский 57,5
Полдеревский 56
Покровский 53,6
Благодатовский 51,6
Ягодский 43,6
Серебрянский 38,1
Тумалейский 36,4
Гагарский 25
Мамлейский 18,9
Чупалейский 16,2
Д.-Песоченский 15,2

Липецкая Магнитка сегодня—■ 
это гигантская строительная 
площадка. Взметнулись в небо 
стрелы мощных кранов, на фоне 
заводских корпусов-гигантов из 
стекла и железобетона расчища
ют место для новых цехов экс
каваторы и бульдозеры. Фото-> 
объектив корреспондента запе
чатлел лишь отдельный участок 
этой огромной стройки.

Большой химии требуется мно
го воды, и чтобы дать ее сего-> 
дня, прокладываются многокило-> 
метровые трассы трубопроводов. 
Фото Ю. Ардашева.

Фотохроника ТАСС,

в Н О В А Я  
Ж И З Н Ьстр.

7 апреля 1964 г



В школе 
общественных профессий
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В помощь слушателям агрохимического всеобуча

.НОВЫЕ КНИГИ „КОЛОСА

В школе общественных про
фессий при металлургическом < 
техникуме регулярно проходятj 
занятия. Наряду с другими 
группами двадцать учащихся 
первого и второго курсов ов
ладевают профессией фотолю
бителя. <

(
Занятия в фотосекции рас-* 

считаны на два года. За это 
время учащиеся должны по
лучить знания и навыки, по
зволяющие умело делать фо
тоснимки. В текущем учебном 
году слушатели закончат изу
чение негативных и позитив
ных процессов фотографиро
вания.

Сейчас они изучают теорию 
фотодела, устройство фотоап
паратов различных систем, оп
ределение выдержки при фото
съемках и производят первые 
практические работы.

На снимке: (слева направо) 
учащиеся Н, Смолянинова, 
Н. Илюшкина, Г. Быков, 
Н. Балихина, А. Савин и 
преподаватель фотосекции
В. М.. Островский на заня
тиях.

Быстрее и глубже изу
чить основы агрохимии
труженикам полей помо
гут книги и учебные по
собия издательства «Ко
лос».

Для специалистов 
очень ценными являются, 
например, «Избранные
сочинения» в трех томах 
основателя советской аг
рохимической науки ака
демика Д. Н. Прянишни
кова. В  первом томе из
ложены основы агрохи
мии. Растения полевой 
культуры —■ содержание 
второго тома. Третий 
том открывается малоиз
вестным произведением 
академика Д. Н. Пря
нишникова: «Лекция по 
курсу «Введение в агро

химию», Заслуживают 
особого внимания такие 
сочинения, как «Маль
тус» и «Россия», «Траво
полье и агрохимця», «К 
вопросу о химизации на
шего земледелия», «Азот 
в жизни растений и в 
земледелии СССР». Име
ют большое практиче
ское значение для хлебо
робов и статьи, популяр
но повествующие о наи
более рациональном ис
пользовании фосфоритов, 
навоза, торфяных, ка
лийных и других удобре
ний.

Вопросы химии почв 
в связи с известковани
ем, фосфоритованием и 
их удобрением широко 
рассматриваются в книге

профессора Е. В. Бобко 
«Избранные сочинения».

Хорошими наглядными 
пособиями для тружени
ков села могут быть и 
газеты-плакаты «Агро
технические советы» и 
«Зоотехнические и вете
ринарные советы». Со
держательной, например, 
является газета-плакат 
«Применяйте нитрофос
ки — сложные минераль
ные удобрения».

Немалый ущерб куль
турным растениям нано
сят сорняки. Могучим 
средством борьбы с ни
ми являются гербициды. 
Какие же гербициды по
ставляются сейчас сель
скому хозяйству и как 
они должны применять

ся. Обо всем этэм под 
робно говорится в газе 
те-плакате «Как приме 
нять гербициды». Не ме
нее полезным пособием 
для слушателей агрохи
мического всеобуча мо
жет быть и справочник 
«Практическое руковод
ство по пременению ядо
химикатов и гербицидов 
в растениеводстве». Не
плохим дополнением к 
этой книге будут красоч
ные альбомы: «Вредите
ли и болезни зерновых 
культур», «Вредители и 
болезни сахарной свек
лы» и «Вредители и бо
лезни плодовых куль
тур»,

(ТАСС).

СОБРАНИЕ АВТОМОБИЛИСТОВ в н и м а н и ю  п о д п и с ч и к о в
В субботу, 4 апреля, во Двор

це культуры машиностроителей 
состоялось собрание автомобили
стов города и района, обсудив
шее доклад начальника город
ского отдела милиции тов. Щер
бакова об итогах работы авто
транспорта города и района за 
1963 год и задачах в 1964 году.

Подробно разобравшись с со
стоянием дел в автохозяйствах, 
шоферы, кондукторы, работники 
ремонтных служб особое внима
ние уделили вопросам борьбы со 
случаями нарушений автотранс
портной дисциплины, о путях 
предотвращения их и правилам 
уличного движения.

юным натуралистам, пионерам, 
школьникам и всем любителям

Пернатые друзья
Пришло время, когда наши пер- оказывают большую помощь сель- 

натые друзья начали возвращать- скому хозяйству. Доказано, что 
ся из южных стран. Поэтому одна сова уничтожает за лето

1000 серых полевок, а одна серая 
полевка съедает 1 килограмм зер- 

природы нужно встретить при- на. Выходит, что сова сохраняет 
лет птиц, новыми скворечниками за лето тонну хлеба. А сколько 
и дуплянками. бабочек, жуков, их личинок, ко-

Было бы очень хорошо, если бы маров, мошек врагов наших 
не только преподаватели биоло- саД °" и рощ-уничтожают перна- 
гии, но и все учителя, а также и тые Друзья. Поэтому надо все- 
родители разъясняли детям о мерно оберегать их. 
пользе пернатых. Ведь птицы П. ХОХЛОВ.

Принято обращение ко всем 
автомобилистам города и района.

На собрании большая группа 
водителей автомашин, кондукто
ров, работников ремонтных 
служб была награждена Почетны
ми грамотами и денежными пре
миями.

В заключение для участников 
собрания был показан кинофильм 
«Город — одна улица».

0. ГРИГОРЬЕВ.

С 1 апреля производится под
писка на газеты и журналы наг 
2 е полугодие 1964 года.

Подписку можно оформить у об 
щественных распространителей 
печати в цехах, учреждениях, 
колхозах, в агентстве «Союзпе 
чать», отделениях связи, у поч
тальонов.

Общественными распространи 
телями подписка оформляется в 
рассрочку.

«Союзпечать».

ПОЛКА
В магазины Книготорга посту

пила литература:
Правила устройства электро

установок. Цена 2 р. 21 коп.
Мостовые электрические кра

ны. Цена 51 коп.
Правила технической эксплуа

тации и безопасности обслужива

ния электроустановок промыш
ленных предприятий. Цена
I  р. 20 коп.

Дифференциальное и инте
гральное исчисление. Цена 1 р.
I I  коп.

Элементарная алгебра (допол
нительный курс). Цена 37 коп.

Немецко-русский и русско-не
мецкий словарь. Цена 62 коп.

ДЕМЬЯН БЕДНЫЙ. 1 том. Це
на 1 р. 20 коп.

Справочник машиностроителя. 
3 том. Цена 1 р. 62 коп.'Фото А, Волкова.

В ы р а щ и в а й т е  а р б у з ы  и д ы н и
В  городе и районе много люби

телей огородничества. Успешно 
выращивают у нас огурцы и по
мидоры. Не только получают вы
сокие урожаи, но научились полу
чать овощи намного раньше 
обычных сроков. Пытливая мысль, 
практика делают свое дело. Но 
редко найдешь огородника, кото
рый бы занимался культивирова
нием арбузов и дынь.

Обычно считают, что арбуз и 
дыня — культуры теплолюбивые. 
Но ведь помидоры—тоже южные 
растения, однако в условиях на
шего района прекрасно акклима
тизировались. Почему бы любите
лям огородов не заняться вплот
ную культивированием арбузов 
и дынь. Я, например, уже не
сколько лет подряд выращиваю 
их и, надо сказать, успешно. На 
моем огороде арбузы и дыни со
зревают так же прекрасно, как и 
помидоры. Как добиваюсь этого, 
я и хочу рассказать на страницах 
нашей газеты.

Арбуз и дыня хорошо растут 
н созревают как на супесчаных, 
так и на легких суглинистых поч
вах. Местом для их посадки вы
бираю южные склоны. Можно ис
пользовать юго-западные склоны

или места, хорошо защищенные 
от северных ветров.

Агротехника возделывания этих 
бахчевых культур проста. В  хо
рошо разработанную почву я вно
шу навоза из расчета 30—40 тонн 
на гектар. Лучше, если навоз пе
репрелый. Можно с таким же 
успехом использовать прудовый 
ил или торфо-навозный компост. 
Посадка производится двумя спо
собами —  рассадой и семенами. 
Я предпочитаю рассаду, которую 
выращиваю в бумажных горшоч
ках, начиная с 5— 15 апреля. Пи
тательный состав горшочка состо
ит из 50 процентов перегноя, 20 
процентов песка и 30 процентов 
опилок. Уход за рассадой такой 
же, как и за рассадой помидоров.

Высадку молодых растений в 
грунт обычно произвожу во вто
рой половине мая. Лучше всего 
на квадратном метре выращи
вать два куста арбузов или три 
куста дынь. Через 10— 15 дней 
после высадки провожу первую 
подкормку растений — на ведро 
воды развожу килограмм курино
го помета или конского навоза и 
под каждый куст вношу по пол- 
литру такого раствора. Можно 
использовать аммиачную селитру 
или сульфат аммония по 25—40

граммов на ведро воды и вносить 
такой же дозой, как и раствор 
куриного помета.

Вторую подкормку провожу в 
период кущения или цветения: 
третью и четвертую подкормку 
делаю раствором калийной соли 
(30—40 граммов на ведро воды) 
в период образования и созрева
ния плодов.

В  течение лета почву системати
чески надо рыхлить, обязательно 
уничтожать сорняки. Когда расте
ния раскустятся и появятся плети 
надо сделать прорывку — уда
лить слабые побеги. На каждом 
растении оставить по 3—4 хоро
шей завязи арбуза или 4—5 за
вязей дыни. Остальные сорвать 
Это дает возможность хорошо 
расти и созревать плодам. Еже
годно я получаю на своем огороде 
красные арбузы и сочные аро
матные дыни.

Лучшими сортами в нашей ме 
стности является арбуз «пятигор 
ский», а дыня «колхозница». За 
неимением их можно выращивать 
любые сорта. Труд любителя 
огородника всегда окупится хоро
шим десертом за обеденным сто
лом.

А. КУ Л ЕВ .
Н. Дмитриевка.

7 апреля, ВТО РН И К
17.00 Для дошкольников и 

младших школьников. «Колобок». 
Кукольная постановка Ленинград
ской студии телевидения.

17.25 «Секреты химических 
превращений». Итоги первого ту
ра олимпиады юных химиков.

18.00 «Туберкулез будет побеж
ден». (Международный день борь
бы с туберкулезом).

18.30 «На рубежах семилетки». 
Телевизионный экономический 
вестник.

19.00 НА СО И СКАН И Е Л Е 
НИ Н СКО Й  П РЕМ И И . Д. Каба
левский — «Реквием». В  перерыве 
— Телевизионные новости.

21.15 «Необычные новоселы». 
Киноочерк об отлове и расселении 
диких птиц.

21.30 Телевизионные новости.
22.00 Трибуна художника. «Мо

нументальное искусство в жизни 
народа».

22.30 «На стадионах и спортив
ных площадках». Футбольный 
матч на первенство СССР между 
командами «Динамо» (Киев) —

«Динамо» (Москва), В  записи на 
видеомагнитофон.

8 апреля, С РЕД А
17.00 Для младших школьников 

«Карлики и великаны». (Рассказы 
о Большой химии).

17.30 Для школьников. «Музы 
в нашей школе». Передача из 
Вильнюса.

18.00 «Мир сегодня».
18.50 Телевизионные новости,
19.00 Я. А П УШ КИ Н  «Л ЕЙ ТЕ 

НАНТ Ш МИДТ». Премьера теле
визионного спектакля. Часть вто 
рая.

20.30 «ВП ЕЧ А Т Л ЕН И Я . М Ы С 
ЛИ, Д ЕЛА». Выступают писатели
В. Захарченко, В. Котов,

21.00 «Встреча с песней». Самог 
деятельные композиторы. Переда
ча из г. Горького.

21.30 Телевизионные новости,
22.00 «В Э Ф И Р Е  — «МОЛО

ДОСТЬ».

Зам. редактора А. И. ЗАЙЦЕВ.

Продается дом. Обра 
щаться по адресу: пос. До 
счатое, ул Фрунзе, 11.

13, 14, 15 А П Р Е Л Я  1964 ГО Д А  О Б Ъ Я В  
Л Я Ю Т С Я  У Д А РН Ы М И  М А С С О ВЫ М И  Д Н Я 
М И по сбору и сдаче металлического лома для 
сверхплановой выплавки стали и цветных ме* 
таллов в фонд большой химии.

Руководители предприятий, хозяйств, 
строек, транспорта, колхозов и совхозов, «Сель
хозтехника», трудящиеся г. Вы ксы  и района, 
учащиеся школ!

М ЕТ А Л Л У РГИ  Ж Д У Т  М ЕТАЛЛО ЛО М ! 
При вашем активном участии обеспечим 

нормальные условия работы металлургической 
промышленности.

Все на сбор металлического лома!

Т Т  ■жжтгг1 Л пг** НАШ АД РЕС : г. Выкса, Горьковской облаете,
д х л д и л л с  дом Советов комната М  И .
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